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Abstract (en)
[origin: CA3217195A1] The invention relates to a control device for controlling the temperature of a process gas and to a heat exchanger having
such a control device. The control device has an outer housing with an inflow and outflow chamber. Cooled process gas can flow into the inflow
chamber, while temperature-controlled process gas can flow out of the control device via the outflow chamber. An inner housing, which is fluidically
connected to a hot gas line, extends from the inflow chamber through an element that mechanically separates the chambers into the outflow
chamber. An axially movable piston, through which flow can take place, is arranged within the inner housing. The inner housing and the piston have
openings which allow fluidic connections to the hot gas line, the inflow chamber and the outflow chamber. The axial mobility of the piston makes it
possible to change the size of an opening in the piston, via which cooled process gas can flow into the interior of the piston. It is thereby possible
to change the proportions of hot and cooled process gas that are mixed in the piston interior, whereby control of the process gas temperature is
achieved.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Regelvorrichtung zur Regelung der Temperatur eines Prozessgases sowie einen Wärmeaustauscher aufweisend eine
solche Regelvorrichtung. Die Regelvorrichtung weist ein Außengehäuse mit einem Einström- und Ausströmraum auf. In den Einströmraum ist
gekühltes Prozessgas einströmbar, während über den Ausströmraum temperaturgeregeltes Prozessgas aus der Regelvorrichtung ausströmbar ist.
Ein Innengehäuse, welches fluidisch mit einer Heißgasleitung verbunden ist, erstreckt sich von dem Einströmraum durch ein die Räume mechanisch
trennendes Element hindurch in den Ausströmraum. Innerhalb des Innengehäuses ist ein axial bewegbarer und durchströmbarer Kolben angeordnet.
Das Innengehäuse und der Kolben verfügen über Öffnungen, welche fluidische Verbindungen mit der Heißgasleitung, dem Einströmraum, sowie
dem Ausströmraum ermöglichen. Durch die axiale Bewegbarkeit des Kolbens kann die Größe einer Öffnung des Kolbens verändert werden, über
welche gekühltes Prozessgas in den Innenraum des Kolbens einströmbar ist. Dadurch können die im Kolbeninnenraum gemischten Anteile an
heißem und gekühltem Prozessgas verändert werden, wodurch eine Regelung der Prozessgastemperatur erreicht wird.
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